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ATA DA TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL 
FERRADOR. 
Aos vinte e seis (26) dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois (2022), às 20 horas, no 
prédio cedido para a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador RONIVAN FONTOURA 
BRAGA, presentes os Vereadores: Gilnei Ovicki e Elisandro de Abreu Gama da Bancada do MDB; 
Reginaldo da Silva Vargas da Bancada do Progressistas; João Carlos Coelho Martins da Bancada do 
PSDB; Iuri da Silva Soares, Moises Essi e Arimar Nunes de Freitas da Bancada do PDT. Assim reunidos, 
o Senhor Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da 
Sessão Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE: EXPEDIENTE RECEBIDO: OF. N° 
088/2022: Ao Ilmo. Sr., José Arnildo Eymael, Secretário Municipal de Obras, Habitação e Serviços 
Urbanos. Venho pelo presente, convocar/convidar o Ilustríssimo Senhor, para participar da Sessão 
Ordinária, a realizar-se no dia 03 de outubro do corrente ano, às 20h00min, a fim de trazer maiores 
informações sobre o Projeto de Lei n° 055/2022 (Institui o Código Municipal de Limpeza Urbana e dá 
outras providências), tendo como objetivo viabilizar a deliberação e apreciação do referido projeto. 
OF. N° 089/2022: Ao Exmo. Sr., Nataniel Satiro do Val Candia, Prefeito Municipal. A Câmara Municipal 
de Vereadores de Amaral Ferrador, através de seu presidente Ronivan Fontoura Braga, após 
cumprimenta-lo cordialmente, vem, através deste expediente, requer informações sobre quais 
medidas foram adotadas a fim de reduzir os gastos com pessoal, haja vista as recomendações descritas 
no Ofício n° 066/2022 de 02 de julho de 2022. A referida solicitação encontra-se justificativa a fim de 
oportunizar a deliberação do Projeto n° 056/2022, tendo em vista que o mesmo versa, em quase sua 
totalidade, sobre o pagamento de despesa com pessoal. OFÍCIO N° 116/2022: Sirvo-me do presente 
expediente para, em resposta ao Ofício de n° 089/2021, dizer-lhes que o percentual da folha, conforme 
demonstrado por esse Poder Legislativo, na ordem de 52,30%, sofrerá ajustes no último quadrimestre 
(no PAD, dezembro/22), programas e terceirização de serviços na área da saúde, além da previsão do 
excesso de arrecadação, com os quais redundarão em percentual abaixo do índice acima. ORDEM DO 
DIA: REQUERIMENTO: Elisandro de Abreu Gama, brasileiro, vereador, residente e domiciliado neste 
município, vem mui respeitosamente a Vossa Senhoria, requerer: licença saúde pelo período de 
quatorze (14) dias de 08/09/2022 até 21/09/2022, conforme atestado médico em anexo. APROVADO 
POR UNANIMIDADE. REQUERIMENTO: Rosileti Silva Vasconcelos, brasileira, vereadora, residente e 
domiciliada neste município, vem mui respeitosamente a Vossa Senhoria, requerer: licença saúde pelo 
período de quatorze (14) dias de 15/09/2022 até 28/09/2022, conforme atestado médico em anexo. 
APROVADO POR UNANIMIDADE. PROJETO DE LEI N° 057/2022: Dispõe sobre os benefícios 
eventuais da política da Assistência Social. APROVADO POR UNANIMIDADE. PROJETO DE LEI N° 
058/2022: Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar termo de cessão de uso com a Brigada 
Militar e dá outras providências. APROVADO POR UNANIMIDADE. PROJETO DE LEI N° 054/2022: 
Estabelece o Plano de Carreira do Magistério Público do Município de Amaral Ferrador, institui o 
respectivo quadro de cargos e funções e dá outras providências. REJEITADO POR 04 VOTOS 
CONTRÁRIOS E 03 VOTOS FAVORÁVEIS. PROJETO DE LEI N° 060/2022: Abre crédito especial no 
valor de R$70.000,00 (setenta mil reais). APROVADO POR UNANIMIDADE. EMENDA SUPRESSIVA – 
AO PROJETO DE LEI N° 056/2022: SUPLEMENTA VERBA NO VALOR DE R$ 1.955.000,00 (HUM 
MILHÃO NOVECENTOS E CINQUENTA E CINCO MIL REAIS). Redija-se assim o Artigo 1º: 
 Art. 1º – Fica o Poder Executivo autorizado a suplementar as seguintes Dotações 
Orçamentárias: 
 
0201.0412200012.002 – MANUTENÇÃO DO GABINETE DO PREFEITO 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 250.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ................................................................................................R$ 40.000,00 
 
0201.1412804072.047 – MANUTENÇÃO DO CONSELHO TUTELAR 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas ...........................................................................R$ 30.000,00 
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3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ..................................................................................................R$ 5.000,00 
 
0301.0412200012.004 – MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas ...........................................................................R$ 50.000,00 
 
501.0412202012.006 – MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE OBRAS, VIAÇÃO, URBANISMO E 
HABITAÇÃO 
3.1.90.04.00.00.00 – Contratação por Tempo Determinado ...............................................................R$ 60.000,00 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 120.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ................................................................................................R$ 20.000,00 
 
0801.2012202102.053 – MANUTENÇÃO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE AGROPECUÁRIA 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas ...........................................................................R$ 50.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ................................................................................................R$ 10.000,00 
 
 
0701.1030100012.026 – MANUTENÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
3.1.90.04.00.00.00 – Contratação por Tempo Determinado ...............................................................R$ 50.000,00 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 100.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ...............................................................................................R$ 35.000,00 
 
0701.1030104062.138 – MANUTENÇÃO DE PROGRAMAS VINCULADOS A SAÚDE 
3.1.90.04.00.00.00 – Contratação por Tempo Determinado ............................................................R$ 100.000,00 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas ...........................................................................R$ 55.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ................................................................................................R$ 10.000,00 
 
0602.1236104012.011 – MANUTENÇÃO DO ENSINO FUNDAMENTAL 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 235.000,00 
 
0601.1236102022.010 – MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DO ENSINO 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 500.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais .............................................................................................R$ 100.000,00 
 
1002.08244404072.047 – MANUTENÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
3.1.90.04.00.00.00 – Contratação por Tempo Determinado ...............................................................R$ 15.000,00 
3.1.90.11.00.00.00 – Vencimentos e Vantagens Fixas .........................................................................R$ 100.000,00 
3.1.90.13.00.00.00 – Obrigações Patronais ................................................................................................R$ 20.000,00 
 
TOTAL ............................................................................................................................................R$ 1.955.000,00 
 
Art. 2º – Servirá de recurso para suplementação o excesso de arrecadação previsto para o final 
do exercício de acordo com o artigo 43 § 3º da Lei Federal 4.320/64 do seguinte recurso: 
 
LIVRE .............................................................................................................................................R$ 1.030.000,00 
MDE ....................................................................................................................................................R$ 240.000,00 
FUNDEB.............................................................................................................................................R$ 235.000,00 
ASPS ...................................................................................................................................................R$ 450.000,00 
 
TOTAL ...........................................................................................................................................R$ 1.955.000,00. 
APROVADA POR 04 VOTOS FAVORÁVEIS E 03 VOTOS CONTRÁRIOS. PROJETO DE LEI N° 
056/2022: Suplementa verba no valor de R$ 2.375.000,00 (dois milhões, trezentos e setenta e cinco 
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mil reais). APROVADO POR UNANIMIDADE COM EMENDA SUPRESSIVA. GRANDE EXPEDIENTE: 
VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Fala sobre o grande evento que teve na Coxilha nesse final 
de semana, na propriedade do Delamar Florisbal, no CT Florisbal, um grande rodeio de vaca mecânica 
com uma bela organização, com a presença de grandes laçadores, e parabeniza o Delamar, Deivid, 
Jhouser, Rosane, todo pessoal que se ocupou para que este evento acontecesse, parabeniza a todos, 
estava uma excelente festa, um baita rodeio, e ali pode presenciar os laçadores do município, dando 
um exemplo de laço, um show de laço que puderam presenciar uma emocionante disputa do duelo em 
todas as forças, porque as pessoas estão laçando muito, mas foi um caso à parte na força alta, onde se 
tornou vencedor o Renan Sodré e Taian Marques de Encruzilhada do Sul, depois de percorrerem 111 
armadas acabou neste dois, e o Vereador quer aqui para homenagear todos os premiados, que foram 
muitos, precisaria de mais tempo para citar os nomes de todos, mas na pessoa do Renan, que é de 
Amaral Ferrador e do Taian de Encruzilhada, parabeniza a todos os vencedores, a todos que foram 
premiados e também a todos que participaram daquele evento, não só nas armadas, mas quem 
participou também no baile, na dança que teve, estava muito bonito, parabeniza o Delamar e a toda 
equipe que assim fez acontecer essa grande festa, também ao seu amigo Robson Chinês, Meteoro 
Sonorização, sempre com um baita som, que estava lá animando e também ao João Rezende pela bela 
narração que trouxe para a Coxilha, e o Renan Sodré hoje para o Vereador é um dos melhores laçadores, 
sem desmerecer ninguém, mas da nossa região, que a cada rodeio que vai, ele vem demostrando a sua 
capacidade de concentração no laço e obtendo sucesso e vitórias, representou muito bem o município 
no laço. Fala que, foi questionado por algumas pessoas, já parabenizou os Cavaleiros do Rio Camaquã 
pela bonita festa, pelo desfile, por tudo que aconteceu durante a semana, mas também foi questionado 
por muitas pessoas a respeito da Invernada que veio de outro município, e o questionamento é, estava 
bonita apresentação da Invernada que veio do Cristal, mas a nossa Invernada que tinha em Amaral 
Ferrador, porque nesta Administração depois que entrou, não teve mais um incentivo para a nossa 
Invernada, estamos pedindo emprestado para os municípios de fora, enquanto tínhamos uma bela e 
linda Invernada em Amaral Ferrador, e que acha que não foi dado mais apoio depois que este Governo 
se implantou na frente do Poder Executivo, então fica a sua lamentação nesta Casa por não ter apoio a 
Invernada que tinha em Amaral Ferrador, se não falha a sua memória, Guardiões da Capela, então fica 
aqui esse registro feito por este Vereador. Justifica quando votaram contrário ao Plano de Carreira dos 
Professores, e o colega Vereador João Carlos que lhe antecedeu já falou a respeito dos valores que 
vieram para esta Casa, veio no primeiro projeto um valor de um Professor que era para R$1.922,81, 
com contrato para 20 horas, agora veio no segundo projeto R$ 1.443,12, o Vereador não poderia votar 
favorável, eles não poderiam aprovar da maneira que veio, porque isso? porque aconteceu? Veio um 
projeto para esta Casa com valor de R$1.922,81, ficou alguns dias sendo analisado pelas Comissões, 
pelos nobres pares da Casa, quando o tempo já tinha excedido, e o Vereador falou em uma reunião 
interna um dia, que na próxima segunda eles iriam votar o projeto, e para a surpresa antes de entrar 
em votação, o Poder Executivo veio e retirou o Projeto, enquanto estava aqui diziam que estava na 
Casa, que os Vereadores não tinham aprovado, depois que veio, e quando ele se manifestou que eles 
entrariam em votação com ele na próxima sessão, vieram e retiraram o Projeto e mandaram outro com 
valor muito a baixo, por isso estão justificando o voto contrário e a não aprovação a este projeto, 
porque entendem que iria estar prejudicando os Professores do município. Fala que, muitas vezes 
falam e criticam quando acontece algo como aconteceu na ERS 354, quando falavam das carregações 
de lenha, que houve muitas vezes as pessoas criticando a questão das estradas, que não tinham 
condições e que essas empresas só dão prejuízos dentro dos municípios, mas quer aqui também 
reconhecer e parabenizar a TANAC, pelo belo trabalho que fizeram no Passo das Pedras, estrada essa 
que houve um alargamento, cascalhamento, um belo trabalho que foi feito pela TANAC, então fica 
também aqui o seu reconhecimento que, a estrada eles deram uma melhoria muito grande, quem 
transitar e passar em direção ao Passo das Pedras vai ver a diferença que está, nas curvas foram mais 
alargadas, lugares onde estavam atacando quando chovia foi aterrado, foi feito um ótimo trabalho 
através da empresa da TANAC que estão fazendo o transporte, e já falou uma vez e repete, aquela 
estrada do Passo das Pedras entra e sai também uma grande parte da produção do município, que vai 
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em direção ao porto de Rio Grande e que vem da Coxilha para cima, tudo passa pelo Passo das Pedras, 
então é uma estrada que merece ter uma atenção sempre. O Vereador fala a respeito dos convênios de 
saúde, que parece que vai começar a fluir, já tem algumas conversações com a direção do hospital de 
Camaquã, e aqui tem que enaltecer também a solicitação que foi feito, e também enaltecer a radia São 
José que fizeram aquela enquete quando foi solicitada pelo Vereador Arimar e ele ainda ampliou ela 
pedindo que incluísse Encruzilhada também para tirar todas as dúvidas a respeito dos convênios, e 
assim o Clebes fez, e a votação que saiu para ele não foi surpresa, mas talvez quem está na frente da 
Administração deve ter sido surpreendido, porque 80% votou que sim o convênio de saúde do 
município de Amaral Ferrador fazer com Camaquã, 20% votou que fizesse o convênio com 
Encruzilhada, e o Vereador pergunta: qual é o argumento que Administração tem em colocar em São 
Lourenço que teve votação 0%? Ninguém votou para que fosse para São Lourenço, isto veio de 
encontro quando este Vereador aqui começou em 2017, quando foi tirado o convênio de Camaquã com 
justificativas alheias que não condizia com a situação, que foi dito que existia uma dívida impagável 
com o hospital de Camaquã, e lembra bem que na época fizeram uma Comissão e foram até Camaquã, 
conversaram com a direção do hospital de Camaquã, inclusive com a Secretária, com o Contador e lá 
os foram informados que não tinha dívida nenhuma com convênio, que poderia sim ter alguma coisa 
para trás de alguma remoção de paciente, mas que quanto ao convênio não tinha nenhuma dívida de 
Amaral Ferrador com o hospital de Camaquã, e mais ainda, foi dito que nem mesmo a secretaria dos 
hospital, a secretaria estando junto que não sabiam o valor exato o quanto que era, mas talvez tivesse 
alguma coisa para trás, lembra bem que a Vereadora Lenara na época foi junto com eles, também ouviu 
essas mesmas palavras que o Vereador está passando aqui, então agora que passou 6 anos não adianta 
alguém querer se surgir como salvador da pátria, parece que está acontecendo para algumas pessoas 
uma novidade, porque estão tentando colocar o convênio em Camaquã, enquanto que na realidade, as 
pessoas que estão assistindo nesse momento sabe que esse convênio nunca era para ter tirado da onde 
foi tirado, poderia ter ampliado em Encruzilhada também sem problema, poderia ter os dois, mas não 
deveriam e não poderiam ter tirado de Camaquã, agora como estão parece que tentando voltar, ai 
alguém pode querer surgir como salvador da pátria que implantou o convênio em Camaquã, só que na 
realidade não é isso, na realidade tiraram o convênio de Camaquã, ficou por 6 anos, e agora estão 
querendo voltar a fazer o que já era feito a 7, 8, 20 anos atrás. VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou. 
VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Não se fez presente nesse dia. VEREADOR JOÃO 
CARLOS COELHO MARTINS: Dispensou. VEREADOR MOISES ESSI: Pediu licença para se retirar 
porque estava com problema de garganta, estava com dificuldade para falar e foi dispensado. 
VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: Passa para a comunidade que, não pode se fazer presente 
nas duas últimas sessões, que esteve com problemas de saúde, mas graças a Deus vem tomando as 
medicações e vem se Deus quiser em breve caminhando para melhoras. Passa para a comunidade um 
interesse seu, que quando esteve doente, quando estava com dor, vê como a gente é frágil, e como todos 
conhece, independente de sigla, independente de pessoa sempre dá uma atenção para todos, 
independente ser uma pessoa que está acamada, se não está, então sempre tenta passar as coisas boas 
para a comunidade, porque como é que um senhor ou uma senhora vai sair da sua casa, do seu lar para 
ir em um hospital e ser mal atendido, as vezes vê situação e como sempre fala, na sala de recepção 
quando ele está e com certeza os seus colegas estão atendendo, sempre dão atenção melhor, e ele mais 
ainda, porque só quem passa, quem passou por uma dor, vê que minutos as vezes levam horas, então 
agradece ao pessoal que lhe atendeu de uma certa forma ou de outra, fizeram o que podiam, porque a 
sua luta naquele hospital e passa para o Executivo isso, para o Administrador, para a Secretária que 
eles tem que se unirem e colocar uns aparelhos ali dentro, a sua proposta e o dinheiro que ele 
conseguiu com a emenda é para destinação de aparelhos, porque, o que ocorreu naquele dia? Ele 
procurou, queria um atendimento particular e não conseguiu, tentou em Encruzilhada, tentou em 
Camaquã e não conseguiu, então se tivesse um aparelho de ecografia ou um aparelho de raio-x, a dor 
era tanto que ele nem sabia o que tinha ocasionado e se tiver uns aparelhos ali, com certeza já vai entrar 
com a medicação correta e vai ser solucionado o problema, então fica aqui o seu empenho, com certeza 
o que se for dele, podem contar, tanto o Executivo, a Secretária ou Administrador, como eles sempre 
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vem conversando para eles equiparem o hospital, sabe que para muitos é difícil, para muitos as pessoas 
dizem assim: “É, não vai conseguir, não vai dar certo”, é muitas vezes, que as vezes as pessoas tiram 
aquele otimismo da gente, desmotiva a gente, mas ele é um que, se Deus quiser, vai ver o hospital 
equipado com raio-x, com ecografia, com exames de laboratório ali, para primeira coisa dar o 
atendimento e o suporte para a comunidade, porque viajar muitas vezes para Camaquã, São Lourenço, 
ou Encruzilhada, e as vezes não conseguir, é difícil, sabe a dificuldade que tem, e se poder ter no 
município, com certeza vai ter uma saúde melhor, se a gente não tem uma saúde melhor, a gente não 
tem uma agricultura boa, não tem uma educação boa, então tudo passa por ai. Fala que, foi procurado 
por agricultores, vê ainda a deficiência dos tratores chegar naquele pessoal que ainda precisam de um 
trator, que precisam de uma globe para fazer a sua plantação, então fica aqui o seu registro sobre a 
Agricultura. Fala que, também foi procurado por morador da esquina, o Seu Everaldo que ele pediu 
que colocassem no mínimo umas duas caçambas de cascalho na sua entrada, que quando chove, fica 
praticamente inviável a sua saída. VEREADOR ARIMAR NUNES DE FREITAS: Dispensou. VEREADOR 
REGINALDO DA SILVA VARGAS: Agradece a presença na sessão passada do ex Vereador Higino 
Barreto, onde fez uma belíssima declamação em dia do gaúcho, fica aqui o seu agradecimento a essa 
grande pessoa. Parabeniza a gurizada dos Trilheiros da Capela, em nome do Kiko, o Igor Rodrigues, 
mais conhecido como Kiko e o Fabinho, onde participaram do Veloterra na cidade de Cristal no dia 18, 
onde representaram muito bem o nome de Amaral Ferrador na cidade vizinha, estão levando muito 
bem o nome de Amaral Ferrador. Parabeniza o Delamar Florisbal, do CT Florisbal, em nome dele, os 
filhos dele, toda aquela equipe que ajudou ele a fazer aquela grande festa, fica aqui os seus parabéns 
pela organização. Justifica o seu voto no projeto dos Professores, voto esse que os Professores sempre 
soube que ele foi um defensor da classe, e onde foi procurado por alguns Professores, outros ele 
procurou, todos lhe pediam a mesma coisa, e o Vereador disse que o seu voto seria baseado no que eles 
lhe dissessem, e a vontade era de votar contrário deles, então por isso o seu voto foi contrário. Fala 
que, em nome da patronagem do Piquete dos Cavaleiros do Rio Camaquã, agradece o povo de Amaral 
Ferrador que se fez presente em todas as noites, jantares e bailes na Semana Farroupilha, em nome da 
patronagem, agradece, porque foi uma Semana Farroupilha que há um bom tempo não se via, a um 
bom tempo não tinha um baile de Semana Farroupilha no sábado, um fandango e se fez, o grupo dos 
Cavaleiros teve coragem, fez e deu muito bem, o povo foi e apoiou, então em nome dos guris, da 
patronagem, todos eles do Piquete agradecem o apoio do povo de Amaral Ferrador a esse grupo. Fala 
da cobrança que vem dos jovens e também daqueles que gostam e apreciam o futebol, estão os 
cobrando que deem andamento no campeonato municipal, já está chegando no verão e sempre soube 
que o campeonato municipal, o Vereador jogou muitos anos nessa quadra de cimento em pleno 
inverno, geada, Vereador Ronivan, Vereador João Carlos, todos jogavam quebrando gelo, se tivesse 
chovendo, acha que naqueles dias não se tinha, mas era no inverno, nessa época já estaria encerrado o 
campeonato, então que dê andamento, não vão justificar por não ter arrumado o ginásio, porque isso 
dava para fazer o campeonato, então pede para o Secretário, ele gosta do futebol e dê andamento logo 
nessas fichas e divulgue já logo esse campeonato. VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: Fala que, a sua 
família não está nos melhores dias, porque estão lutando com  a saúde da sua tia, da Zuleica, ela que 
foi anos à frente recebendo as contas de água, na frente da Prefeitura Municipal, e apareceu um tumor, 
foi feita a cirurgia e hoje ela se encontra em estado grave no hospital, então estão vivendo em um 
momento que não deseja para ninguém, mas estão lutando diante as suas forças, estão lutando junto 
com os amigos que os ajudam, queria citar nomes aqui, porque são centenas de pessoas e fica feliz em 
saber que pode contar com algumas pessoas que hoje são anjos na sua vida, ficam felizes, e neste 
momento que estão passando dias e noites na Sociedade Hospital São José, começaram refletir, e 
reconhece o trabalho do Vereador Elisandro, e diz que, sempre disse desde do dia que se elegeu, que 
não tinha ranço político com ninguém, ele debatia era ideias, não tinha perseguição política com 
ninguém, ele tem o seu partido e respeita os demais, mas o Vereador Elisandro merece ser sempre 
contemplado pela comunidade, sempre olha o Elisandro de uma maneira diferente, porque ele é uma 
pessoa abençoada, e homenageia ele aqui, porque eles não mistura as coisas, sabe que dentro do seu 
trabalho tem uma étnica e as pessoas lhe reconhecem por isso, agradece ele por tudo que vem fazendo, 
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o seu trabalho, a sua transparência, assim como muitos aqueles que estão no hospital dia a dia 
atendendo as pessoas, e se alguma pessoa se omite ou se atreve dizer que está sendo mal tratado no 
hospital, acha que tem que rever a situação, o Elisandro sabe do tamanho do empenho das meninas 
que ali estão, das Enfermeiras, hoje tem a referência da Enfermeira Adriana Tomaszewski, e sabe o 
tamanho da sensibilidade dela, hoje estava a trabalho, uma pessoa ajudando o tempo todo e fica muito 
feliz, porque é uma pessoa que vinha ajudando, e não está falando somente por ele. Cita um 
acontecimento de um cidadão do município, que a dias vinha sofrendo com problemas, procurou hoje 
e teve, deu acaso que Vereador estava ali e viu eles resolveram um problema, correndo o tempo todo 
para resolver, e eles do lado, e ele ficou muito feliz com o empenho das meninas, da Secretária de Saúde 
Magali, parabeniza a Magali pelo seu trabalho, pelo o empenho, o Vereador deve muito a ela, não pela 
sua família, porque sempre costuma dizer, que as vezes que precisou com a sua família, estão correndo 
com as suas armas, com as suas conduções, mas pelo povo, que o Vereador a procura diariamente e da 
maneira que vem atendendo a comunidade, fica muito feliz, agradece a Magali e a todo pessoal da 
saúde, porque sobre este Governo que hoje nos representa, esse Governo quando tem coisas erradas, 
aqui nesta Casa cobram, procuram falar, mas quando as coisas tem força de vontade de fazer, tem que 
reconhecer, porque a vontade da pessoa, a sinceridade, ele move barreiras, e essa Administração, tem 
pessoas que fazem parte que merece o respeito, o carinho, várias pessoas, queria citar o nome daqueles 
todo que fazem parte da Sociedade Hospitalar São José, mas não vai acabar lembrando aqui, vai se 
esquecer de alguém, mas o pessoal é de fé, pessoal tem uma sensibilidade, tem um trabalho, são 
humanos, pessoas que trabalham, se formaram e que poderiam ser técnicas e não, são sensíveis, 
conhecem a realidade de cada um, e só vão saber que o mais importante é a saúde, no momento que 
não tiver mais ela, no momento que não tiver mais a saúde, não adianta dinheiro na conta, não adianta 
carro novo, pode ter dinheiro, que particular não vai conseguir através do que consegue de uma 
Sociedade Hospitalar, a sua tia graças a Deus tem as suas condições, poderia fazer tudo particular e 
não conseguiu nada, se não é ter o empenho da Secretária, do hospital, não conseguiria nada, através 
de diálogo, de pessoas empenhadas a fazer o bem, no município onde todo mundo se conhece, 7.000 
mil habitantes, não tiver a sensibilidade, não consegue fazer nada, se não conhecer o caso das pessoas, 
o momento que elas estão passando, não consegue resolver nada, e fica muito feliz, e ele aqui poderia 
usar hoje o seu grande expediente só para agradecer esse pessoal da saúde, esses anjos, essas pessoas 
que vem salvando vidas. Fala que, hoje estavam com problema, manda um abraço ao seu amigo Ernesto 
da Coxilha, resolveu o problema dele, fica muito feliz em poder ajudar as pessoas sem olhar bandeira, 
sem olhar religião, sem olhar sigla partidária, é isso que precisa para o desenvolvimento de uma cidade, 
é isso que tem que ter, essa sensibilidade com as pessoas, parar com esse ranço político, parar de bater 
no peito com sigla partidária, cada um tem a sua, respeitem as suas siglas, honrem elas da maneira que 
acharem melhor, mas acima de tudo, visem as pessoas, não botem amizade fora por causa de 
Bolsonaro, por causa de Lula, nem podia falar nome aqui, mas não botem amizade fora, não está 
fazendo campanha para lado nenhum, só não botem amizade fora, não briguem por gente que não 
estão nem aí para gente, não estão nem ai para nós, agora lutem e briguem pelos vizinhos, pelos amigos, 
pelos familiares, que na hora que precisa é quem vai correr, na hora que mais precisar, é quem vai 
olhar, não é um monte de gente para fora que estão enchendo os bolsos e não estão nem aí para gente, 
nem estão próximos de nós e nunca vão fazer nada, são os mais próximos, é os Vereadores que estão 
pertinho, lutando, dando assistentalismo necessário para poder ajudar cada um. Dedica o seu grande 
expediente ao pessoal da saúde, que vem trabalhando e ele viu esses dias no hospital tem várias 
pessoas que estão a dias lá, como o Elisandro sabe, olhando o sol pela janela de um hospital, e diz para 
essas pessoas: “Tenham fé meus amigos, não importa religião, tenha fé, acredite em Deus que vai dar 
tudo certo com cada um de vocês”, tem muitas pessoas no município que estão precisando de ajuda, 
de fé e de estender as mãos. Antes de passar para o momento de líder, o Presidente complementa a 
fala do colega quando citou nome de dois candidatos à presidência, ele em nenhum momento incitou 
voto para um ou para outro, ele apenas fez uma referência ao nome, ele não quebrou o regulamento e 
nem infringiu a lei, só para esclarecer. MOMENTO DE LÍDER: LÍDER DA BANCADA DO MDB: 
VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: Agradece o Vereador Iuri pelas palavras que ele lhe 
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colocou, e com certeza vai tratar sempre da melhor forma possível a cada um que chegar ali, a cada 
pessoa que ir no hospital, com certeza vai estende a mão, como sempre estendeu, como sempre fez. 
Fala que, em nome da Bancada do MDB, estende os seus sinceros sentimentos a família do Seu Leôncio, 
que o colega faz parte da família, seus sinceros sentimentos. LÍDER DA BANCADA DO PSDB: 
VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Fala para o colega Vereador Iuri que, realmente ele 
toca em uns assuntos essenciais, e que graças a Deus a nossa geração vem a cada dia aprimorando essa 
relação política, mas sem muito partidarismo, sem misturar as coisas, acha que o colega Vereador está 
no caminho certo, e falou bem quando enaltece o colega Vereador Elisandro Gama na sua profissão, 
realmente só escuta coisas boas do colega. Parabeniza os Cavaleiros do Rio Camaquã pela excelente 
Semana Farroupilha, que a anos vem mantendo a nossa tradição no município de pé, e esse ano se 
superaram nesta semana com uma programação das jantas, sempre lotadas como a muito tempo não 
se via, o baile que também a muito tempo não se via, então parabeniza os Cavaleiros do Rio Camaquã, 
sabe que esta equipe está cada vez mais empenhada para não deixar as nossas tradições do município 
de Amaral Ferrador, essa chama se apagar. Parabeniza o Kiko e o Fabinho pela participação no 
veloterra no Cristal, são ótimos pilotos e sempre defendendo e levando o nome do município de Amaral 
Ferrador longe. Manda um abraço que lhe deram um toque, o Tuca, o Édio da Goiaba, o Adão e a 
Varlenes no Cristal que estão os ouvindo, Seu Valdeni também no Cristal que os assistem todas as 
segundas, a Dona Seni na Goiaba, o Gilmar do táxi. Fala que, no próximo domingo vamos ter eleição, 
uma eleição muito importante e que tudo transcorra da melhor maneira na paz, e que nós cidadãos 
exerça o nosso direito de votar, que cada um escolha os seus candidatos e exerça o seu direito de 
cidadão de votar. Expressa os seus sentimentos ao colega Vereador Moises, pela perca do Leôncio, o 
Vereador particularmente tem uma relação bem afetiva, porque eram vizinhos na infância, e aqui quer 
ao Romaldo, Aladio, Turco, Marley, Vera, Paulinho, assim como todos os seus familiares, seus sinceros 
sentimentos por essa perca precoce do seu grande amigo de infância Leôncio, assim como aos 
familiares todos, esposa, filhos, seus sinceros sentimentos. Antes de passar para o próximo líder 
escrito, o Presidente fala que, o Secretário Chiquinho mandou uma mensagem falando também e 
parabenizando a TANAC, pelo belo trabalho que fizeram no Arroio das Pedras, a estrada do Passo das 
Pedras. E o Secretário e Vereador João Carlos manda um abraço também ao Jorge do Morro Agudo  
LÍDER DA BANCADA DO PDT: VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: Agradece a Marisélia, tinha 
esquecido o nome dela, uma pessoa muito querida e que vem os ajudando muito, e hoje viu o empenho 
dela com outras pessoas e um carinho muito grande, a parabeniza, uma ótima profissional, e além de 
ser profissional, ela tem um conhecimento grande na área, e hoje o Vereador viu ela resolvendo junto 
com as demais profissionais que ali estavam, fica aqui o seu reconhecimento a todos esses grandes 
profissionais que vem salvando famílias, vidas no município. Parabeniza o seu amigo Delamar Florisbal 
e toda família, na pessoa do David, Jhouser, Rosane, todo aquele pessoal, na sexta-feira o Vereador 
conseguiu fugir um pouquinho e foi ali para presenciar com os guris que são muito seus amigos, umas 
pessoas de bem, foi ali uns minutos, e mandou mensagem, eles lhe entenderam que não tinha como o 
Vereador ir, mas deixa parabenizando todos eles. Parabeniza mais uma vez o Piquete de Cavaleiros do 
Rio Camaquã, entidade que ele faz parte, mas que esse não pode participar, mas ano que vem se Deus 
quiser, vai retornar junto a essa gauchada que mantem a nossa cultura, a nossa tradição de pé graças 
a Deus. Convida os amigos, as pessoas que conheçam um pouquinho a realidade, que muitas pessoas 
passam no município, enfrentando dificuldades de saúde, algumas dificuldades, hoje os discursos aqui 
na Casa se tornam através da saúde, e o Vereador refletindo acabou pensando e quer amadurecer o 
seu pensamento, até mesmo de tentar se profissionalizar nessa área da saúde, porque é muito bacana 
poder ajudar uma pessoa nessa área, é muito bacana poder contribuir com uma pessoa, porque sabe 
que é um momento muito delicado, e vê pessoas ali, e ele no seu grande expediente não conseguiu 
chegar aonde queria, tinha três pessoas internadas já alguns dias e todas as pessoas que estavam, todos 
com sérios riscos gravíssimos, e ali vê familiares acompanhando, e muito jovem que está em casa hoje 
que tem a comidinha boa na mesa meio dia, que tem o tenizinho de marca dos pais, que tem um celular 
bom, que tem a motinha do ano, que ajudam seus pais, reflitam que, tem tudo as coisinhas, quem tem 
o amor de pai, o amor de mãe, reflitam bem isso que o Vereador está falando como um jovem também, 
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dê valor para a saúde, dê valor para a vida, dê valor para a presença da família, as famílias não briguem, 
tentem se entenderem numa boa, nos momentos difíceis não é uma, não é duas hectares de terra que 
vai mudar o carinho e o sentimento de uma família, pensem bem no que o Vereador está dizendo como 
um jovem que vivencia desde de cedo e que alguns acham que desde do início da sua campanha, 
algumas pessoas mal intencionadas, que o Iuri se vitimiza das coisas, se faz de pobrezinho, ele não é 
pobrezinho nenhum, e nem nunca vai ser graças a Deus, que Deus lhe deu força de poder hoje ser um 
líder na Casa, Deus lhe deu força de poder representar a comunidade, e quando disse que já passou 
várias dificuldades para chegar até aqui, não foi para se fazer de pobrezinho e sim para mostrar para 
cada um, que diante as dificuldades lhe fez forte hoje, e lhe faz forte para poder estar junto com as 
pessoas, é isso que sempre quis passar para cada um, hoje uma pessoa lhe deu um exemplo e é pura 
verdade, um pedacinho de terra quando pega vários temporais, ele vira um torrão, e um torrão muito 
forte para desmanchar, e esse turrão acha que vai ficando forte cada vez mais para poder entender, 
não é qualquer grito, não é qualquer problema, não é qualquer coisinha, muito menos falaças de 
pessoas mal intencionadas que vai lhe desestabilizar dentro da política e fora dela também, aprendeu 
a diferenciar as coisas, por isso que desta maneira respeita os seus colegas, respeita as lideranças, 
nunca deixar de cobrar o direito de cada um, sempre cobrando com respeito, com carinho, que sonha 
por dias melhores, pede a Deus, e a melhor coisa do mundo que uma pessoa pode ter é a paz, poder ter 
paz e seguir sua vida em paz. Fala que, sempre está à disposição da sua comunidade, faça chuva ou faça 
sol, é sempre a mesma pessoa. LÍDER DA BANCADA DO PROGRESSISTAS: VEREADOR REGINALDO 
DA SILVA VARGAS: Agradece a todos os cavaleiros que vieram prestigiar o encerramento da Chama 
Crioula, onde tiveram na cidade em torno de 200 cavalarianos, então foi um belo encerramento do dia 
20 de setembro, mais uma vez enaltecendo a nossa Semana Farroupilha. Fala que, antes de sair para a 
cavalgada, o pessoal da Goiaba tinha lhe reivindicado que passasse a máquina naquela comunidade, e 
para a sua felicidade quando voltou da cavalgada foi a Goiaba e lá tinham patrolado, então fica aqui em 
nome daquela comunidade o seu agradecimento pelo atendimento. VICE-LÍDER DA BANCADA DO 
PROGRESSISTAS: VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Se solidariza na pessoa do colega 
Vereador Moises, pela perca do Senhor saudoso Leôncio e o seus sentimentos a toda família enlutada. 
Fala que, tem algumas coisas as vezes que não consegue a concordar, e ele é aquele Vereador que 
quando não concorda com uma coisa, é obrigado a expressar, assim como quando ele concorda, 
também expressa, gosta de dar uma acompanhadinha, apesar de colocar muita pouca coisa nas redes 
sociais, mas gosta de acompanhar os trabalhos nas redes sociais, das postagens das pessoas e pode ver 
aqui, está olhando uma postagem da Prefeitura de Amaral Ferrador, onde foi colocado na sexta-feira à 
tarde, que estavam fazendo o patrolamento em direção a Coxilha, talvez estivesse, está a foto da 
patrola, não está dizendo que não estavam fazendo, só que, vê muita malandragem nesse site aonde 
colocam uma foto da patrola, patrolando duzentos, trezentos metros ou um quilometro em direção a 
Coxilha, e dá a entender que foi feito o trabalho até chegar na Coxilha, ele como morador da Coxilha 
vem aqui dizer que está postagem, ela não condiz com a postagem com o que tem aqui, porque não 
houve esse patrolamento na Coxilha, inclusive as estradas na Coxilha com muitas costeletas, os colegas 
que foram no final de semana daqui e quem foi para Coxilha pode presenciar, então acha que é 
necessário que seja colocado um material nessas estradas, levantada ela com material, porque só 
patrolar não está resolvendo mais, passa a patrola dois dias já está a costeleta toda igual, e sabe que 
não é culpa do Operador, que ele faz o trabalho da maneira que dá para fazer, só que, se afundar muito 
a lâmina começa a arrancar os canos de encanamento de água, porque estão muito raso, então tem que 
ser colocado um material, ele vinha conversando com o Vereador Elisandro quando eles vinham vindo, 
tem que ser colocado material, não tirado material que já tem, então essas postagens as vezes, são 
meias ilusórias para quem está assistindo, que não é morador do local representa que foi feito tudo, 
mesma coisa no Capoeirão, foi colocado duas, três, quatro caçambas de cascalho, no site como foi feito 
cascalhamento no Capoeirão, e na realidade não é isso que acontece. Pede que seja dado uma olhada 
naquela ponte da divisa do Capoeirão com Dom Feliciano, porque está nas condições bastante ruins, e 
como ela já foi feita o ano passado, mas já está boa de fazer de novo, então que seja tomado providência 
e arrume antes que dê um acidente, aconteça algo parecido ali. Parabeniza o Caetano e a Carol pela 
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chegada do seu filho Miguel, que nasceu dia 20 de setembro, com a data histórica e que sejam todos 
muitos felizes, que o Miguel tenha sempre muita saúde e muito vigor na sua vida, e que dê somente 
alegria para todos os familiares, então parabeniza os avós, aos pais, a toda família, os tios, as tias, que 
o Miguel traga só alegria para todos. Antes de encerrar a sessão, o Presidente fala que, no domingo 
possamos ter uma eleição com tranquilidade, uma eleição onde cada um possa vir escolher os seus 
representantes, ter a sua livre escolha, e que tenham todos uma ótima eleição com paz, tranquilidade, 
sem violência, que cada um vá e vote para aquele candidato que acha que merece o seu voto, sem 
pressão, sem que ninguém venha a modificar a sua ideia, a sua intenção, então que todos tenham uma 
ótima votação e que aqueles que foram os escolhidos, seja os nossos representantes. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores vereadores para a 
próxima segunda-feira no mesmo horário e local de costume. Para constar eu João Carlos Coelho 
Martins ..................................................................... Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por mim, 
pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 
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